



Guía acumulativa: "Quiebre y la recuperación de la democracia"

Nombre: _____ Curso: _____ Fecha _____ Nota: _____

Objetivo: Comparar las diferentes visiones sobre el quiebre de la democracia en Chile, en manos del Gral. Augusto Pinochet mediante un Golpe de Estado en 1973; instaurando una Dictadura militar.

A. Contenido: Dictadura militar y recuperación de la democracia.

➤ Dictaduras en América Latina

A partir de mediados de la década de 1960, y con mayor fuerza durante la siguiente, se produjo una serie de golpes de Estado que determinaron la instalación de **dictaduras** militares en América del Sur. La mayoría de estas, en principio, fueron apoyadas y, en ocasiones, sustentadas económicamente por Estados Unidos.

La mayoría de estos regímenes militares presentaron características comunes, derivadas de su adscripción a similares **corrientes ideológicas**, que pretendían suprimir aquellas reformas que habrían llevado, según ellos, al caos interno, para lo cual era necesario eliminar cualquier tipo de oposición. Entre estas características encontramos la eliminación del **Estado de Derecho**, prohibición de los partidos políticos y de cualquier forma de **participación democrática**, utilización de la **censura** a los medios de comunicación, uso de la violencia política y **violación sistemática de los Derechos Humanos**.

- ❖ Investigue los siguientes conceptos que te permitirán comprender mejor el contenido. Utiliza diccionario o internet. (**1 puntos C/concepto**)

Vocabulario:

Dictadura:

Corrientes ideológicas:

Estado de derecho:

Participación democrática:

Violación sistemática de los Derechos Humanos:



- ❖ **Lectura de fuentes históricas:** Lee comprensivamente y establece las diferencias señaladas en el recuadro.

Desde 1960 se desarrollaron tres proyectos políticos, cada uno con ideas distintas de lo que era mejor para el país. La incapacidad de llegar a acuerdos y los enfrentamientos que generaron la **reforma agraria** y la **chilenización** y **nacionalización del cobre**, crearon un clima de gran polarización política y social.

DESDE 1960 SE DESARROLLARON TRES PROYECTOS POLÍTICOS, CADA UNO CON IDEAS DISTINTAS:



Salvador Allende
1970-1973



Eduardo Frei Montalva
1964-1970



Jorge Alessandri
1958-1964

Izquierda: Su programa se llamó **«Vía chilena al socialismo»**. Buscó cambiar el sistema capitalista por uno socialista. Su referente fue Salvador Allende, quién fue elegido presidente de la República en 1970, gracias al apoyo de la Unidad Popular (agrupación de partidos de izquierda, como el comunista y el socialista)

Centro: Su lema era **«Revolución en libertad»**. Propusieron ayudar a los sectores populares y la clase media a través de la creación de organizaciones sociales. Su principal partido fue la Democracia Cristiana. Su referente fue Eduardo Frei Montalva, quién fue presidente de la República entre 1964 y 1970.

Derecha: Fuertemente contraria al socialismo y al comunismo, defendía la propiedad privada y el rol limitado del Estado y la burocracia en la economía. Su principal partido fue el Partido Nacional. Su referente fue Jorge Alessandri, quien fue presidente de la República entre 1958 y 1964.

Indicador	Izquierda	Centro	Derecha
Características Políticas			
Referentes Políticos			